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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Der Zusammenhang zwischen Glykämiekontrolle und Ausprägung von mikrovaskulären und makrovaskulären Folgeerkrankungen ist belegt. In kontrollierten Studien wurde die Effektivität der verschiedenen Therapieformen mit Insulin evaluiert. Wenige repräsentative Daten liegen bisher zur ambulanten Praxis der Insulintherapie bei Typ 2 Diabetikern in Deutschland vor. Ziel dieser Arbeit war es, die Basisdaten der DIG-Studie (4020 Patienten) mit folgenden Fragestellungen zu analysieren: Wie ist die ambulante Praxis der Insulintherapie in Deutschland? Welche Ergebnisse werden mit den einzelnen Therapieformen erzielt? Finden wir Unterschiede zwischen jüngeren Patienten und geriatrischen Patienten? Methoden: In dieser Arbeit wurden die Baseline-Daten von Patienten mit einer Insulintherapie mit oder ohne zusätzliche Gabe eines oralen Antidiabetikums (OAD) analysiert. Zum Vergleich von geriatrischen Patienten mit Patienten unter 65 Jahren erfolgte eine Einteilung in zwei Altersgruppen (< 65/ = 65 Jahre). Ergebnisse: 1705 Patienten erhielten Insulin (1025 < 65 Jahre). Patienten mit OAD + Insulin hatten einen höheren BMI (32,1 vs. 30,2 kg/m), eine kürzere Diabetesdauer (11,1 vs. 12 Jahre) und signifikant schlechtere HbA1c-Werte (7,5 vs. 7,3 %) und postprandiale Blutzuckerwerte (9,6 vs. 9,3mmol/l). Postprandialer Blutzucker und Nüchternblutzucker waren signifikant besser bei ICT-Patienten. Geriatrische Patienten zeigten keine schlechtere Glykämielage als jüngere Patienten. Schlussfolgerung: Durch einen früheren Beginn der Insulinbehandlung und insbesondere bei jüngeren Patienten eine frühzeitigere intensivierte Therapie erscheint eine weitere Verbesserung der Glykämielage möglich.


      
        
Abstract

        

          
Background: The correlation between glycemic control and microvascular and macrovascular complications is demonstrated. The efficiency of the different therapeutic strategies with insulin is evaluated. Only a few representative data are from the daily practice in Germany. The aim of this paper was the question: How is the daily practice by the insulin treatment in Germany? How are the results of the therapy? Is the therapy of the elderly patients different to the therapy of the patients under 65 years? Methods: The DIG-trial analyses quality of risk factor control in type 2 diabetes in Germany. This paper presents the baseline data (4020 patients) with focus on insulin treatment. The quality of diabetes control was analysed in two therapeutic groups (combination of oral antidiabetic drug and insulin, only insulin). In a next step we analysed the patients < 65 years and = 65 years. Results: 1705 patients (1025 < 65 years) are treated with insulin. The patients with an additional oral therapy showed a higher BMI (32.1 vs. 30.2 kg/m”) and a lower diabetes duration (11.1 vs. 12 years). The HbA1c-level of this patients was higher (7.5 vs. 7.3 %) and the postprandial glucose level too (9.6 vs. 9.3mmol/l). We found no difference by the fasting blood glucose (7.9mmol/l). The best fasting and postprandial glucose shows the patient with a basal-bolus-therapy. Elderly patients did not show a worse glucose control. Conclusion: Patients with a combination of insulin and oral therapy show a worse glycemic control. Our data suggest, that early insulin treatment and especially for younger patients an early use of basal-bolus-therapy are necessary for a better glycemic control and a decrease of complications.
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